

Alcalde de
Quillota
(13.05.18)

Presidente

En el cuerpo de reportajes de El Mercurio de Valparaíso del día domingo 5 de mayo del año en curso, se publicó un extenso reportaje al trabajo de reinserción que está realizando la Municipalidad de Quillota y Gendarmería de Chile en el Centro de Detención Preventiva de esa ciudad que pertenece a mi distrito.

Se destaca el 92% de reinserción efectiva que tiene el programa "Oportunidades para la vida" y el reconocimiento internacional que recibió en abril recién pasado.

En el texto se establece que 49 casos de reinserción efectiva registra hasta 2016 el programa "**Oportunidades para la vida**", creado el 2012 por la Municipalidad de Quillota en convenio con el Centro de Detención Preventiva (CDP) de Gendarmería, para entregar apoyo sicosocial en la reinserción de personas privadas de libertad desde una perspectiva que abarca lo social, familiar y laboral, y está centrado en devolverles el respeto y la confianza.

Tras un seguimiento de dos años a los procesos de los beneficiados, la evaluación del programa arroja una notable efectividad: 92% de reinserción. Muy lejos de las cifras que en junio del año pasado mencionaba el Ministerio de Justicia, que precisaba que el sistema penitenciario estaba fracasando en el ámbito de la rehabilitación, ya que existía un 50% de reincidencia en delitos cometidos por personas que ya estuvieron en prisión.

El pasado 25 de abril, el programa tuvo una mención especial del Centro Internacional para la Promoción de los Derechos Humanos (CPDH) de la Unesco, organizador del concurso "Construir Igualdad" que reconoce políticas públicas que se destaquen en materia de inclusión y no discriminación.

Al premio fueron postuladas 31 iniciativas que se ejecutan en 25 ciudades de siete países, entre ellas Quillota y Quilicura. Resultó ganador el programa “Mar al alcance” que asegura el acceso y disfrute de los balnearios de la ciudad costera de Atlántida, en Uruguay, a las personas en situación de discapacidad.

Hubo dos menciones especiales: una para “Oportunidades para la vida” de Quillota, y otra para “Política Pública para las mujeres en Santiago de Cali”, de Colombia.

El alcalde de Quillota, Luis Mella, explicó que la iniciativa nació que al llegar al municipio lo estaba esperando una persona que le contó que había recién salido de la cárcel, mientras cumplía su condena había fallecido su mamá y su papá, había perdido a su pareja, y necesitaba comprar pasajes para viajar a Chillán donde un conocido, porque en Quillota no tenía dónde quedarse.

Es por eso presidente, es que solicito por su intermedio a esta comisión, invitar al alcalde de Quillota, Luis Mella, a que exponga este caso exitoso de reinserción que se da en Chile y a pocos kilómetros de donde estamos actualmente.

Gracias presidente